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В Комитете по международным 
Сталинским премиям «За укрепле
ние мира между народами». Поста
новление Комитета по международ
ным Сталинским премиям «За ук 
репление мира между народами» от 
18 декабря 1954 года о присужде
нии международных Сталинских 
премий «За укрепление мира между 
народами» за 1954 г. (1 стр.).

За досрочное выполнение плана 
пятой пятилетки. Н. Киденко. Се
бестоимость изделий снижена.
(1  'СТР.).

Нота Советского Правительства 
Правительству Великобритании 
(2 стр.).

А. Роньжин. Передовики умело 
используют резервы производства. 
(2 стр.).

Шефы —  машинно - тракторным 
станциям. (2 стр.).

Обзор писем в редакцию. Усилить 
контроль за работой магазинов и 
столовых. (3 стр.).

Второй Всесоюзный съезд совет
ских писателей. (3— 4 стр.).

Важная государственная кампания
О  ПУБЛИКОВАН Указ Прези

диума Верховного Совета 
РСФОР о проведении выборов в 
Верховный Совет Российской Фе
дерации, в краевые, областные, 
окружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся. Выборы 
назначены на 27 февраля 1955 
года.

Сейчас по всей республике 
развертывается подготовка к это- 
ад важному событию. Она про
ходит в обстановке нового подъ
ема трудовой и политической ак
тивности широких масс трудя
щихся, в обстановке самоотвер
женной бо'рьбы за досрочное вы
полнение государственного плана 
1954 года и ¡заданий пятой пяти
летки.

Подхватив обращение коллек
тивов передовых московских 
предприятий, трудящиеся наше
го города широко развернули со
циалистическое соревнование за 
дальнейшее повышение произво
дительности труда, снижение се
бестоимости и улучшение каче
ства выпускаемой продукции. На 
предприятиях, транспорте и 
стройках города рабочие, инжене
ры, техники и служащие вскры
вают новые резервы и возможно
сти, совершенствуют организа
цию производства с тем, чтобы с 
честью выполнить взятые на се
бя социалистические обязательст
ва и (досрочно (завершить пятый 
пятилетний план.

Задача партийных, профсоюз
ных. комсомольских организаций 
и местных Советов, организуя 
подготовительную работу к выбо
рам, добиваться повышения твор
ческой активности масс, мобили
зуя их на успешное решение ¡за
дач, поставленных партией и 
правительством. Для этого надо 
широко развернуть политическую 
работу в массах, разъяснять им, 
каких великих побед достиг наш 
народ со времени проведения 
прошлых выборов в Верховный 
Совет Федерации и выборов в 
местные Советы.

Прошло немногим более недели, 
как ¡закончились выборы народ
ных судов. Проводя к ним подго
товку, многие партийные, проф
союзные тт комсомольские органи
зации накопили некоторый опыт 
в постановке агитационно-массо
вой работы, многие агитпункты 
с первых дней явились настоящи
ми центрами проведения полити
ческих и культурно-массовых 
мероприятий с избирателями. Ис
пользуя накопленный опыт рабо
ты агитколлективов, улучшая ру
ководство агитаторами, они приз
ваны еще шире развернуть разъ
яснительную работу на агит
пунктах и по месту жительства 
избирателей.

Практика проведения агитацион
ной работы во время подготовки 
к выборам народных судов пока
зала. что не все партийные ор
ганизации по-настоящему выпол
няли свои задачи, некоторые фор

мально относились к руководст
ву агитаторами. Взять, например, 
парторганизации горторготдела и 
управления рынками. Руководи
тели этих парторганизаций тт. 
Солодовников и Горшков выдели
ли агитаторов, но ни разу не по
интересовались тем, как они рабо
тают, не побывали на агитпункте. 
Такое формальное отношение к 

* проведению важной политической 
кампании со стороны этих и дру
гих партийных организаций при
вело к тому, что некоторые аги
таторы только числились в спи
сках, а никакой разъяснительной 
работы не вели.

Сейчас 'задача состоит в том, 
чтобы каждый агитатор загово
рил полным голосом в массах, 
ознакомил всех избирателей с 
Указом Президиума Верховного 
Совета РСФСР о проведении вы
боров, чтобы в агитпунктах ни 
на минуту не прекращалась мас
сово-политическая работа.

Надо широко разъяснять тру
дящимся политику Коммунисти
ческой партии н Советского пра
вительства, направленную на 
дальнейшее процветание нашей 
социалистической Родины, на ук
репление союза рабочего класса 
и крестьянства, нерушимой 
дружбы между народами, на со
хранение мира во всем мире.

Выборы в Верховный Совет 
Федерации и местные Советы де
путатов трудящихся— важная го
сударственная кампания. Прово
дя организационную и политиче 
скую работу на местах, местные 
Советы должны прислушиваться 
к голосу избирателей, улучшать 
свою деятельность и дея^льность 
всех советских органов по руко 
водству хозяйственным и куль
турным строительством, укреп
лять связи с массами.

Во время подготовки и проведе 
ния выборов местным Советам 
предстоит большая и ответствен
ная работа, а именно: образова
ние округов и избирательных 
участков, составление списков 
избирателей и г. д. Недавно про 
шедшие выборы народных судов 
показали, что в проведении этой 
работы имели место серьезные 
недостатки. Списки избирателей 
не везде были уточнены и со
держали в себе большие пропу
ски и искажения. Поэтому испол
комам райсоветов надо устранить 
эти недостатки.

Как и на всех прошлых выбо
рах в Советы Коммунистическая 
партия и на предстоящих выбо
рах Верховного Совета Россий
ской Федерации и местных Сове
тов выступает в блоке с беспар
тийными, в тесном союзе с на
родом.

Предстоящие выборы— большое 
политическое событие в жизни 
советского народа. Идя навстречу 
им, он еще теснее сплотится во
круг Коммунистической партии и 
родного правительства, с честью 
выполнит поставленные перед 
ним задачи.

К семидесятипятидетвю со дня рождения 
И. В. Сталина

Весь советский народ отметил 
исполнившееся 21 декабря 75-ле- 
тие со дня рождения Иосифа Вио 
сарионовича Сталина — верного 
ученика и соратника В. И. Ленина. 
На заводах, фабриках, стройках, 
в учреждениях, клубах и воинских 
частях в эти дни были организо
ваны выставки и проводились бе

седы о жизни и деятельности 
И. В. Сталина, о великих победах, 
одержанных советским народом 
под руководством Коммунистиче
ской партии.

В эти дни усилился поток эк
скурсий по местам, связанным с 
И. В. Сталиным.

(ТАСС).

В КОМИТЕТЕ ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ СТАЛИНСКИМ ПРЕМИЯМ 
„ЗА УКРЕПЛЕНИЕ МИРА МЕЖДУ НАРОДАМИ“

11, 14 и 18 декабря в Москве под председательством академика Д. В. Ско
бельцына состоялись заседания Комитета по международным Сталинским премиям 
«За укрепление мира между народами».

Комитет рассмотрел поступившие предложения о присуждении международ
ных Сталинских премий за текущий год и принял решение по этому вопросу.

Ниже публикуется постановление Комитета о присуждении международных 
Сталинских премий за 1954 год.

О присуждении международных Сталинских премий 
„За укрепление мира между народами“ за 1954 год

Постановление Комитета по международным Сталинским премиям 
«За укрепление мира м еж ду народами» от 18 декабря 1954 года

За выдающиеся заслуги в деле борьбы за сохранение и укрепление мира прису
дить международны е Сталинские премии «За укрепление мира м еж ду народами»
следующим лицам:

Деннису Ноэлю Притту— юристу (Англия)
Алену Ле Л еапу—генеральному секретарю Всеобщей конфедерации труда 

(Франция)
Такин Кодо Хмаингу— писателю (Бирма)
Бертольду Брехту— поэту и драматургу (Германия)
Феликсу И версену—профессору университета в гор. Хельсинки (Финляндия)
Андрэ Боннару—профессору Лозаннского университета (Швейцария)
Бальдомеро Санин К ано—профессору, почетному доктору Эдинбургского и Бо

готинского университетов (Колумбия)
Прийоно— профессору, декану литературного факультета Государственного уни- ' 

верситета в Джакарте (Индонезия)
Николосу Гильену— поэту (Куба)

П редседатель Комитета Д . В. Скобельцын

Заместители председателя Комитета Го М з-ж о (Китай)
Луи Арагон (Франция).

Члены Комитета:
Анна Зегерс (Германия), Антонио Банфи (Италия),
Д ж он  Бернал (Англия), Ян Дембовский (Польша),,
Пабло Н еруда (Чили), М ихаил Садовяну (Румыния),
Сахиб Синг Сокхей (Индия), Г. В. Александров (СССР)У 

А. А. Ф адеев (СССР), И. Г. Эренбург (СССР).
18 декабря 1954 года, г. Москва

З а  досрочное выполнение плана пятой пятилетки

Себестоимость изделий снижена
Призыв москвичей—развернуть 

соревнование за дальнейшее по*- 
вышение производительности 
труда, досрочное выполнение за
даний пятой пятилетки нашел 
горячую поддержку на ремонт
но-механическом заводе объе
динения «Куйбышевнефть».

На заводе широкую извест
ность приобрели трудовые дела 
бригады слесарей цеха металло
конструкций, руководимой Сте
паном Щанкиным, собирающей 
подвышечные сооружения: ме
таллические мостки под буро
вые вышки и дизеля, глиноме
шалки для приготовления раст
вора при бурении нефтяных 
скважин, емкости и другие из
делия.

—Серьезные, деловые люди ib 

бригаде,—говорят на заводе.
Эти слова относятся в равной 

мере, как к бригадиру тов. 
Щанкину, так и к членам его 
бригады слесарям тт. Пискуно
ву, Чмиленко, Подсевалову, Гор
шенину, Мырсову и Паранину.

Обращает внимание на себя 
хорошая организация труда в 
бригаде: каждому здесь пору
чается именно та часть работы, 
где он сможет полнее проявить 
свои способности, быстро спра
виться с заданием. Когда часть 
людей занимается сборкой того

или иного изделия, другие в это 
время обрабатывают и подго
тавливают детали уже для сбор
ки следующего изделия. Таким 
образом все 480 минут рабочего 
времени используются произво
дительно.

Разумное использование каж
дой минуты рабочего времени 
дало возможность бригаде нам
ного увеличйть производитель
ность труда и еще в июле за
вершить выполнение своей годо
вой нормы. Сейчас выработка 
доведена до 300 процентов в 
смену.

Совсем недавно бригадир Сте
пан Щанкин предложил произ
водить сборку мостков для под
мышечных сооружений С-1 и С-2 
без поперечных верхних связей, 
чем упрощалась сборка изделий.

Члены бригады одобрили пред
ложение, затем оно было пере
дано на рассмотрение в бюро 
рабочего изобретательства, где 
тоже был дан хороший отзыв. 
Вскоре оно было внедрено в 
производство. И вот что это да
ет: при сборке каждого комплек
та изделия экономится около 
600 килограммов металла, а в 
месяц—более 15 тонн. Кроме то
го, отпала необходимость в до
полнительных электросварочных 
работах;' газорезке. Сборка

каждого изделия намного уско
рена, а себестоимость снижена 
с лишним на 200 рублей. Проч
ность же его повысилась.

Ценным является и другое 
предложение тов. Щанкина. До 
недавнего времени резьбу во 
фланцах корпуса глиномешалки 
нарезали вручную. Это была ра
бота трудоемкой. За смену один 
человек мог нарезать резьбу не 
больше, чем в десяти фланцах. 
Бригадир сделал простейшее 
приспособление для нарезки 
резьбы на сверлильном станке. 
Производительность труда рез
ко возросла: вместо 10 за одну 
смену сейчас нарезается 110— 
120 фланцев. Сборка глиноме
шалок стала производиться еще 
быстрее.

В то ¡время, когда в газе
тах был опубликован призыв 
москвичей, тов. Щанкин внес 
новое предложение: применять 
при сборке вала каждой глино
мешалки по одной гайке со 
шплинт-шайбой, вместо двух 
обычных гаек, потребность в 
которых после этого сократилась 
наполовину и, таким образом, 
часть токарных станков осво
бодилась для  выполнения дру
гих работ. И это заметно ска
залось на росте производитель
ности труда. Н. Киденко.
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Работники Московского технОЛОгического института мясной и 
молочной промышленности кандидат технических наук Н. Е. Федо
ров и инженер И. А. Рогов разработали новый метод копчения мяс
ных и рыбных продуктов в электрическом поле высокого напряже
ния.

Созданная ими установка состоит из камеры с электродами, 
высоковольтного трансформатора и дымогенератора.

Новая технология позволяет ускорить процесс копчения во 
много раз. Продукт коптится от 30 секунд до 5 минут, в зависи
мости от вида, вместо десятков часов, затрачиваемых при обычном 
копчении на предприятиях.

Потребление энергии и топлива при новом методе уменьшает
ся в десятки раз. Кроме того, высвобождаются производственные 
площади.

Сейчас техническими советами крупнейших мясокомбинатов 
Москвы и Ленинграда принято реш ение о внедрении в производство 
нового метода электрокопчения.

НА СНИМКЕ: Н. Е. Федоров (справа) и И. А. Рогов за копчени
ем мясопродуктов в новой устан овке.

Фото С. Преображенского. (Фотохроника ТАСС).

Нота Советского Правительства 
Правительству Великобритании

ПЕРЕДОВИКИ УМЕЛО ИСПОЛЬЗУЮТ 
РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА

На комбайновом 1за(воде широко 
развертывается соревнование за 
досрочное выполнение пятой пя
тилетки. Чтобы добиться пере
выполнения норм выработки,^ пе
редовики производства настойчи
во борются ва использование 
внутренних резервов, творчески 
подходят к выполнению каждой 
производственной операции.

Резервы для дальнейшего повы
шения производительности труда 
есть на каждом рабочем месте. Об 
этом свидетельствуют достиже
ния ряда передовых рабочих.

Получив ¡задание обрабатывать 
гайш  ЖМС-4689, токарь цеха 
№ 1 5  тов. Коротков решил уве
личить их выпуск, и путем 
тщательного изучения техноло
гии, нашел новый метод обработки 
этой детали. Обработка гаек про
изводилась на станке по одной 
штуке. Резьба нарезалась обыкно
венным ревцом). Работа шла мед
ленно. Тогда тов. Коротков решит 
обрабатывать одновременно по 
две гайки. Резьбу теперь он наре
зает не резцом, а гребенкой. Для 
этого ввял Фрезу с рев&о-нарезно- 
го станка, проточил ее и сделал 
для нее оправку.

Пришлось усовершенствовать и 
кулачки, так как при зажиме 
обыкновенными кулачками во 
время работы гайки провертыва
лись. Тов. Коротков применил об
хватывающие кулачки, в которых 
гайки зажимаются крепко и не 
провертываются.

Обрабатывая винт съемника 
ЖМС-6644, тов. Коротков заду
мался над тем, можно ли увели
чить производительность труда 
на его обработке. Когда стал уве
личивать подачу, то деталь про
вертывалась. Следовательно, 
прежде чем увеличить подачу, 
нужно было усовершенствовать 
зажим. Тов. Коротков изготовил 
специальное приспособление для 
зажима и довел подачу до 
1,25 мм. в один проход. Резьбу 
же стал нарезать гребенкой.

Ряд ценных усовершенствова
ний внес также и токарь цеха 
№ 1 5  тов. Лазунин. Недавно ему 
было дано вадание обрабатывать 
вкладыши 6111 для самоходных 
комбайнов. Раньше эту деталь 
изготовляли в оправке. После про
точки детали приходилось оста
навливать станок, отвертывать за
жим ключом для того, чтобы вы
нуть деталь из оправки и вста
вить другую* На это уходило 
много времени, что снижало про
изводительность. То®. Лазунин 
стал обрабатывать вкладыши при 
помощи шарошек и производи
тельность труда увеличилась. Ес
ли в оправке он делал в смену по 
200 деталей, то сейчас— по 300.

Используя внутренние резер
вы производства, передовые ком- 
байностроители успешно борются 
за досрочное выполнение годовой 
программы по выпуску комбай
нов и запасных частей.

А. Роньжин.

Ш е ф ы — машинно-тракторным станциям
В текущем месяце гидротурби- 

ностроители изготовили и переда
ли подшефным Усольской, Ши- 
гонской и Губизнской машинно- 
тракторным станциям много раз
личного режущего инструмента—  
резцов, сверл, метчиков.

Инженер завода тов. Богдано
вич побывал в Усольской МТС, 
рассказал механизаторам о пра
вилах эксплуатации оборудова
ния и посоветовал изменить по
рядок ухода за ним. Механизато
ры согласились с замечаниями 
инженера.

Мастер цеха тов. Тверсков бе
седовал с рабочими МТС о новых 
приемах труда, применяющихся 
передовиками завода. С целью 
оказания помощи Шигонской ма
шинно-тракторной станции во 
внедрении индустриальных ме
тодов на ре,монте тракторов, на 
днях туда выезжает высококва
лифицированный токарь завода 
тов. Лебедев. Коллектив первого 
механического цеха также коман
дирует туда одного из своих 
лучших токарей, который 

ознакомит механизаторов с рез
цом новой конструкции.

«О «ПОРЯДКАХ»
На письмо тов. Пашкиной, 

опубликованное под таким заго
ловком в газете «Красный Ок
тябрь» за 6 октября, сообщаю, 
что баня будет работать три дня

В БАНЕ»
в неделю, с 
сов.

10 часов до 24 ча-

20 декабря Первый заместитель 
Министра Иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко принял Пос
ла Великобритании в СССР У. 
Хэйтера и вручил ему следующую 
ноту Правительства СССР Прави
тельству Великобритании.

«Советское Правительство счи
тает необходимым обратить вни
мание Правительства Англии на 
то, что действия Английского 
Правительства, выражающиеся в 
заключении так называемых па
рижских соглашений, в корне про
тиворечат обязательствам, приня
тым на себя Англией по «Догово
ру между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Сое
диненным Королевством Велико
британии о союзе в войне против 
гитлеровской Германии и ее сооб
щников в Европе и о сотрудниче
стве и взаимной помощи после 
войны».

Этот Договор был подписан 26 
мая 1942 года, в дни, когда Со
ветский Союз и Англия вместе с 
другими государствами антигитле
ровской коалиции вели совмест
ную тяжелую борьбу против об
щего врага — гитлеровской Гер
мании. Скрепленный кровью луч
ших сынов советского и англий
ского народов, Англо - Советский 
Договор, заключение которого бы
ло продиктовано стремлением к 
тесному сотрудничеству обоих на
родов, предусматривает принятие 
Англией и Советским Союзом в 
послевоенный период совместных 
мер для предотвращения возмож
ности новой агрессии со стороны 
Германии или любого из госу
дарств, связанного с ней в актах 
агрессии в Европе.

В этом Договоре, заключенном 
на срок до 1962 года, сказано:

«1. Высокие Договаривающиеся 
Стороны заявляют о своем жела
нии объединиться с другими еди
номышленными государствами в 
принятии предложений об общих 
действиях в послевоенный период 
в целях сохранения мира и сопро
тивления агрессии.

2. Впредь до одобрения таких 
предложений они примут после 
окончания военных действий все 
меры, находящиеся в их власти, 
чтобы сделать невозможным пов
торение агрессии и нарушение ми
ра Германией или любым из го
сударств, связанных с ней в актах 
агрессии в Европе» (статья 3-я).

3. Далее в Договоре говорится:
«Каждая из Высоких Догова

ривающихся Сторон обязуется не 
заключать никаких союзов и не 
принимать участия ни в каких ко
алициях, направленных против 
другой Высокой Договаривающей
ся Стороны» (статья 7-я).

Советский Союз и Англия согла
сились по этому Договору рабо
тать совместно в тесном и друже
ственном сотрудничестве в после
военный период в целях организа
ции безопасности в Европе, а так
же обязались оказывать друг дру
гу всякую военную и другую вза
имную помощь и содействие в слу
чае, если одна из сторон снова 
подвергнется агрессии со стороны 
Германии.

В то время как Англо-Советский 
Договор ставит своей целью со
действовать поддержанию мира и 
предупреждению новой агрессии 
со стороны Германии или госу
дарств, связанных с нею в актах 
агрессии в Европе, парижские сог
лашения, которые подписаны Пра
вительством Англии, ведут к вос
становлению германского милита
ризма и тем самым создают угро
зу новой германской агрессии. Эти 
соглашения предусматривают ре
милитаризацию Западной Герма
нии и создание западногерманской 
армии во главе с бывшими гит
леровскими генералами, которые 
еще недавно насаждали на окку
пированных территориях ряда ев
ропейских стран фашистский ре
жим кровавого террора и угнете
ния и подвергали разрушению 
многочисленные города и села 
Советского Союза, Англии, Фран
ции, Польши и других стран Евро
пы, явившихся жертвой агрессии 
германского милитаризма.

В Западной Германии не только 
создается многочисленная армия, 
располагающая крупными силами 
авиации, танками, тяжелой ар
тиллерией, военно-морским фло
том, собственными военнными 
штабами, но вся ее тяжелая про
мышленность, включая промыш
ленность Рура, снова переводится 
на производство вооружения.

В нарушение существующих 
международных соглашений, па
рижские соглашения предоставля
ют в руки милитаристов и реван
шистов Западной Германии атом
ное оружие, а также химическое 
и бактериологическое оружие, что 
во многом увеличивает опасность 
истребительной атомной, химиче
ской и бактериологической войны 
со всеми ее тяжелыми последст
виями и неисчислимыми жертва
ми, что представляет особую опас
ность для густо населенных евро
пейских стран, имеющих неболь
шие территории.

Парижские соглашения вместе с 
тем предусматривают включение 
ремилитаризованной Западной 
Германии в агрессивный Северо
атлантический блок и другие во
енные группировки, направленные 
против Советского Союза и стран 
народной демократии. Это озна
чает, что Англия, будучи одним 
из главных организаторов и участ
ников этих группировок, вступает 
в военный блок с возрождаемым 
германским милитаризмом, не
смотря на то, что согласно Англо- 
Советскому Договору Англия взя
ла на себя обязательство не за
ключать никаких военных союзов 
и не принимать участия ни в ка
ких коалициях, направленных про
тив Советского Союза.

Советское Правительство уже 
неоднократно и, в частности, в сво
их нотах от 23 октября, 13 нояб
ря и 9 декабря сего года указыва
ло на то, что такие действия Анг
лийского Правительства находят
ся в явном противоречии с духом 
и буквой Англо-Советского Дого
вора о сотрудничестве и взаимной 
помощи после войны. Став участ
ником парижских соглашений, 
Англия грубо нарушила свои со
юзные обязательства по Англо- 
Советскому Договору как в отно
шении предупреждения возможно
сти новой германской агрессии, 
так и в отношении неучастия в во
енных союзах, направленных про
тив СССР.

Советское Правительство неод
нократно обращало внимание 
Правительства Англии на всю 
опасность политики восстановле
ния германского милитаризма. 
При этом оно неизменно указыва
ло на необходимость совместных 
мер со стороны СССР и Англии; 
направленных на укрепление ми
ра и безопасности в Европе и на 
урегулирование неотложных воп
росов, относящихся к Германии.

В целях достижения соглаше
ния о восстановлении единства 
Германии, как миролюбивого и 
демократического государства, пу
тем проведения общегерманских 
свободных выборов, Советское 
Правительство предлагало безот
лагательный созыв Совещания 
Министров Иностранных Дел че
тырех держав.

Советское Правительство обра
щалось также к Правительству 
Англии с предложением содейст
вовать заключению Общеевропей
ского договора о создании эффек
тивной системы коллективной без
опасности в Европе, участниками 
которой могли бы быть все ев
ропейские государства, независимо 
от их общественного и государст
венного устройства. Заключение 
такого договора могло бы обеспе
чить мирные условия развития для 
всех народов Европы. В этих це
лях Советское Правительство пред
лагало созвать в конце ноября 
Общеевропейское Совещание всех 
заинтересованных государств, что
бы обсудить вопрос о создании си
стемы коллективной безопасности 
в Европе.

Все эти предложения Советско
го Правительства были направле
ны на то, чтобы не допустить воз
рождения германского милита

ризма, укрепить и развить друже
ственные отношения между Англи
ей и Советским Союзом, что имеет 
исключительно важное значение 
как для обеспечения безопасности 
Англии и СССР, так и для укреп
ления всеобщего мира.

Советское Правительство с со
жалением констатирует, что Пра
вительство Англии отказалось 
принять участие в создании систе
мы коллективной безопасности в 
Европе и в разрешении неотлож
ных задач по восстановлению 
единства Германии на миролюби
вых и демократических началах. 
Отклонив указанные выше пред
ложения Советского Правительст
ва и его дружественные предосте
режения, Английское Правитель
ство, показало, что оно не хочет 
считаться со своими обязательст
вами по Англо-Советскому Дого
вору, с интересами укрепления 
мира и безопасности народов Ев
ропы.

Теперешняя политика Англий
ского Правительства не только не 
соответствует обязательствам Анг
лии по Англо-Советскому Догово
ру о сотрудничестве и взимной по
мощи после войны, но и прямо на
правлена против Советского Сою
за и других миролюбивых госу
дарств.

Правительство Англии не только 
подписало парижские соглаше
ния и добилось их одобрения в 
парламенте, но и оказывает уси
ленное давление на других евро
пейских участников этих соглаше
ний с целью ускорения их рати
фикации. Тем самым оно стре
мится ускорить ремилитаризацию 
Западной Германии и ее вовлече
ние в указанные военные группи
ровки.

При таком положении Англо-Со
ветский Договор теряет свое зна
чение и не может служить тем це
лям, ради которых он был заклю
чен. Поскольку Правительство 
Англии, несмотря на существова
ние этого Договора, стало на по
зицию восстановления милита
ризма в Западной Германии и во
влекает ремилитаризуемую Запад
ную Германию в военные группи
ровки против Советского Союза и 
других миролюбивых европейских 
государств, Англо-Советский Д о
говор не только перестает служить 
интересам мира, но, напротив, 
превращается лишь в ширму, слу
жащую для прикрытия нынешней 
политики Правительства Англии, 
вступившей в агрессивнее военные 
группировки, возглавляемые Сое* 
диненными Штатами Америки. Со
ветское Правительство не может 
мириться с таким положением и 
не может не сказать об этом пря
мо как советскому народу, так и 
английскому народу.

Все это свидетельствует о том, 
что ратификация парижских сог
лашений неизбежно серьезно ос
ложнит всю обстановку в Европе, 
что эта ратификация не отвечает 
интересам мира и безопасности в 
Европе, что она нужна только аг
рессивным кругам некоторых го
сударств, занятым подготовкой но
вой войны.

При таких условиях Советское 
Правительство считает своим дол
гом заявить, что акт ратификации 
парижских соглашений перечерк
нет Англо-Советский Договор о 
сотрудничестве и взаимной помо
щи после войны и аннулирует этот 
Договор. Вся ответственность за 
это ляжет на Англию, на Англий
ское Правительство.

После ратификации парижских 
соглашений Советскому Прави
тельству не останется ничего дру
гого, как внести на рассмотрение 
Президиума Верховного Совета 
СССР предложение об аннулиро
вании Договора между Союзом 
Советских Социалистических Рес
публик и Соединенным Королевст
вом Великобритании о союзе в 
войне против гитлеровской Герма- 
мии и ее сообщников в Европе и 
о сотрудничестве и взаимной по
мощи после войны.

Москва, 20 декабря 1954 года».
Английский Посол заявил, что 

он передаст ноту своему Прави
тельству.

М. Острецов,
председатель исполкома 

Промышленного райсовета.

ПРОГРАММА ДЛЯ ГОРОДСКИХ ВЕЧЕРНИХ ПАРТИЙНЫХ ШКОЛ
Книжным магазином Сызранско- 

го отделения Книготорга получена 
новая книга.

«Программа по вопросам эконо
мики социалистических промыш
ленных предприятий». Утверждена

кафедрой советской экономики 
Высшей партийной школы при ЦК 
КПСС. Москва. 1954 г. Цена 20 коп..



22 декабря 1954 г., № 253. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 3.

Свердловская область. На Алапаевском станкостроительном^ 
' заводе принят к серийному производству токарно - револьверный 

станок новой конструкции, рассчитанный на скоростную обработ
ку металлов. В минуту он может дать до полутора тысяч оборо
тов. Такие станки будут выпускаться для заводов сельскохозяйст- 

* венного машиностроения.
НА СНИМКЕ: мастер участка Г. В. Мелких (слева) и слесарь- 

сборщик А. Н. Подкорытов за сборкой мощного револьверного стан-

Ка Фото А. Грахова. (Фотохроника ТАСС).

Усилить контроль за работой 
магазинов и столовых

Второй Всесоюзный съезд 
советских писателей

(Обзор писем
В городе существует широкая 

-сеть торговых предприятий и 
предприятий общественного пи
тания. С каждым годом она рас
ширяется.

Задача работников торговли и 
общественного питания заклю
чается в том, чтобы всемерно по
вышать культуру в работе, 
улучшать обслуживание трудя
щихся. Так именно и покупают 
многие работники прилавка и 
столовых.

Однако в ряде столовых и ма
газинов имеют место невнима
тельное, а подчас грубое отноше
ние к посетителям, обмер, обсчет 
и обвес покупателей.

В своем письме в редакцию 
^ о в . Коновалов пишет:

Недавно я обедал в столовой 
№ 1 треста столовых. Здесь 
грязно, на всем лежит печать 
неряшливости и беспорядка. 
Официантки не спешат обслу
жить посетителей, которые, 
после длительного ожидания, 
вынуждены сами направляться 
за обедом на кухню. Хорошо если 
удастся пообедать за один час, 
а бывает, что приходится ждать 
гораздо дольше. Посуда в сто

йловой моется плохо. Когда же я 
попросил книгу жалоб, работни
ки столовой не пожелали дать 
ее мне. Директору треста столо
вых давно пора навести поря

сь док в столовой № !.
В иных предприятиях общест

венного питания книга жалоб со
д ерж и тся  лишь ради формы. Об 
зэтом сообщает Н. Сальников:

За последнее время качест
во приготовляемой в кафе № 1 
пиши и обслуживание посети
телей ухудшилось. Жалобами 
на это заполнена вся книга. Од
нако заведующий кафе тов. 
Стрежнев, не разобравшись по 
существу, дает на них стандарт
ные ответы. Однажды в книге 
появилась жалоба на то, что 
обеды подавались без хлеба, а 
ятвет Стрежнева гласит: «Коли
чество официанток увеличено». 
Имеют также место случаи,* 
когда, обеды готовятся из недоб
рокачественных продуктов. 
Читатель тов. В. Паршев жа

луется на то, что в столовой № 5 
ФРС’а нефтеперерабатывающего

С 30 декабря в школах начина
ются зимние каникулы. Много ин
тересных мероприятий по органи
зации веселого и разумного отды
ха детей готовит городской коми
тет профсоюза работников неф-

* тяной промышленности.
С 1 по 10 января во всех клу

бах и красных уголках будут про
ведены елки, во время которых для 

. детей старшего возраста будут да
ны большие концерты силами 

г кружков художественной самоде
ятельности Дома нефтяников, 
клубов «Второго Баку» и нефтепе

рерабатывающего завода.

в редакцию)
оавода столы не убираются, по
суда моется плохо, обеды невкус
ные.

—До сих пор,—сообщает чита
тель А. Сидоров,—несмотря на 
запрещение, в буфете № 2, на
ходящемся на Интернациональ
ной улице, и в буфете № 32 в 
поселке нефтяников (рядом со 
столовой № 26) спиртные на
питки продаются в разлив, но 
никто на это никак не реагиру
ет.
Учительницы железнодорожной 

школы № 30 тт. Черкасова и 
Крюкова в своем письме ука
зывают, что буфетчица Носова, 
работающая в школьном буфете, 
гдаба с (учителями, обвешивает 
учащихся, часто и совсем не ра
ботает, или же открывает буфет 
на 1— 2 часа.

0 фактах нарушения правил 
торговли продавцом магазина 
№ 17 горпищеторга Жидковой 
Е. И. сообщает тов. Полтева.

—Я покупала,—пишет она,— 
в магазине сельдь, продавец 
Жидкова обсчитала меня на 
27 копеек.
0 безобразном отношении к по

купателям пишет машинист паро
возного депо станции Батраки 
тов. Хохлов:

В магазине нередко не бы
вает в продаже даже соли. За
ведующий же магазином Стра
хов объясняет это тем, что 
начальник Батракского куста 
ОРС’а отделения железной до
роги Никитин не разрешает про
давать ему нерасфасованную 
соль.

В магазине № 41, — сообща
ет тов. Обложко, — продавец 
Н. Романова продает промыш
ленные товары в первую очередь 
своим друзьям и знакомым. Та
кой факт имел место, когда в 
магазин поступили плюшевые 
жакеты.

Авторы писем во многих слу
чаях обвиняют руководителей 
торгующих организаций, пред
приятий общественного питания 
в том, что они попрежнему плохо 
контролируют работу магазинов 
и столовых и не принимают дей
ственных мер к устранению 
недостатков в их работе.

На деревообделочном комбина
те «Правая Волга», на сланцепе
рерабатывающем заводе и в крас
ном уголке Балашейского комби
ната в дни каникул для малышей 
будут организованы выступления 
детских самодеятельных кружков.

Планом проведения каникул на
мечены встречи со знатными 
людьми предприятий нефтяной 
промышленности. Дети рабочих 
строительного треста № 24, нефте
промысла № 3 и нефтеперерабаты
вающего завода, кроме того, 

. встретятся с лучшими спортсмена
ми города.

Во всех клубах и красных угол-

В автоколонне № 6 4
ВЫПОЛНЕН ГОДОВОЙ ПЛАН 
ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ

Работники внутригородского 
пассажирского транспорта досроч
но завершили годовой государст
венный план по перевозке пасса
жиров. Уже к середине декабря 
было перевезено около 14 миллио
нов пассажиров, вместо 12 мил
лионов 700 тысяч по заданию'. Луч
ших показателей достигли водите
ли многоместных автобусов 
«ЗИС-155» Петр Глебов, Алек
сандр Бунаков, Иван Агафонов и 
другие. Отлично работали кондук
торы тт. Лазарева и Быкова.

С целью улучшения обслужива
ния пассажиров в этом году от
крыто четыре новых пассажирских 
маршрута, связавших окраины с 
центром города. Значительно по
полнился автопарк. На всех пас
сажирских маршрутах курсирует 
52 автобуса, вместо 30, что было 
в прошлом году, и много легковых 
такси.

ИЗОБРЕТЕНИЕ ШОФЕРА 
ТОВ. КУЗИНА

Шофер Федор Кузин горячо лю
бит свою специальность и постоян
но стремится к улучшению произ
водственных показателей, умелой 
эксплуатации техники. Первое вре
мя тов. Кузин, как и другие води
тели, пережигал горючее на но
вых машинах. Как этого избежать? 
Многиев бились над разрешением 
этого вопроса, но лучше всех его 
решил Федор Кузин. Он предло
жил изготовить новый регулирую
щий винт форсунки карбюратора. 
Прежде всего тов. Кузин испытал 
его на своей машине. Результат 
оказался хорошим. От внедрения 
рационализаторского предложения 
Федора Кузина автоколонна эко
номит в год до 12 тонн горючего.

Шофер-рационализатор тов. 
Брушковский предложил сделать 
стационарный прибор для расточ
ки тормозных барабанов автомо
биля. Предложение получило по
ложительную оценку и принято к 
внедрению в производство.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Водители и ремонтники автоко

лонны соревнуются за продление 
межремонтного пробега автома
шин, образцовое обеспечение ухо- 

‘да за техникой. Около ста шофе
ров борются за пробег закреплен
ных за ними машин на 100 тысяч 
километров без капитального ре
монта.

Улучшаются условия ухода за 
техникой, строится профилакторий 
на 50 машин, моечный пост, полу
чено и установлено два гидроподъ
емника для тяжеловесных и лег
ковых автомобилей.

ЛЕКЦИИ НА НАУЧНО
АТЕИСТИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Членами лекторской группы гор
исполкома в этом году было про
читано 502 лекции, 97 из них на 
научно-атеистические темы.

Наибольшей популярностью у 
трудящихся пользовались лекции: 
«Религия — враг науки и прогрес
са», «Суеверия и борьба с ними», 
«Происхождение жизни на земле», 
«Мораль коммунистическая и мо
раль религиозная» и другие.

Активное участие в чтении на
учно-атеистических лекций при
нимали внештатные лекторы гор
исполкома тт. Акимов, Бетев С., 
Зиновьев, Розенбеог, Ишков. Каж
дый из них прочитал по двадцати 
и более лекций.

ках для детей будут демонстриро
ваться лучшие кинофильмы.

На несколько часов в день в 
распоряжение детей предостав
ляется стадион «Нефтяник».

Дети нефтяников организованно 
посетят краеведческий музей и 
спектакли в драматическом театре.

На нефтеперерабатывающем 
заводе и нефтепромысле наме
чается провести детские шахмат
но-шашечные турниры.

На организацию детского досу
га в дни зимних каникул горко
мом профсоюза нефтяников выде
лено около десяти тысяч рублей.

Слово для содоклада о совет
ской художественной прозе предо
ставляется тов. К. М. Симонову. 
Он говорит об основных периодах 
развития прозы за 20 лет. В пер
вый период — 1934— 1941 годы — 
находят свое завершение три эпо
пеи, которые с годами утверди
лись в сознании советских читате
лей, как произведения классиче
ские: «Жизнь Клима Самгина» 
М. Горького, «Тихий Дон» М. Шо
лохова и «Хождение по мукам»
А. Толстого. Непосредственно 
вслед за этими мощными эпиче
скими произведениями идут «Как 
закалялась сталь» Н. Островского 
и «Педагогическая поэма» А. Ма
каренко — книги, на которых осо
бенно плодотворно воспитывался 
твердый и цельный характер со
ветского человека эпохи борьбы 
за построение коммунизма. Содо
кладчик называет ряд других 
книг, сыгравших существенную 
роль в развитии советской прозы.

Переходя к героическим годам 
Великой Отечественной войны, 
докладчик говорит, что советская 
литература в целом, и советская 
проза в частности, справилась со 
своими задачами, потому что бы
ла с народом в предшествующие 
годы. В лучших произведениях 
этого периода есть то общее, что 
в высшей степени присуще всей 
нашей литературе военных лет: 
единство писателя с народом.

Говоря о литературе послевоен
ных лет, тов. Симонов останавли
вается на общих характерных чер
тах ее развития. Это, прежде все
го, активность молодых сил, при
ход в литературу множества но
вых имен, это небывало широкий 
е ы х о д  на всесоюзную арену в пе
реводах на русский язык прозаи
ческих книг, созданных в литера
турах братских союзных респуб
лик, это — большой размах ра
боты русских прозаиков в краях, 
областях и республиках.

Сделано немало, отмечает содо
кладчик, однако мы уподобились 
бы тем ученым, которые пытались 
развивать науку «в затхлой атмос
фере взаимного восхваления и за
малчивания ошибок», о которых 
говорил Г. М. Маленков на XIX 
съезде партии, если бы ночили на 
лаврах и удовлетворились достиг
нутым.

Мы уверены, указывает тов. 
Симонов, что путь социалистиче
ского реализма — единственно 
верный и плодотворный путь для 
литературы, поставившей себя на 
службу народу. Художник социа
листического реализма стоит на 
той точке зрения, что на свете од
на правда, что это—правда наро
да, борющегося за социализм.

Ныне, в послевоенные годы, 
когда на путь строительства со
циализма стало 900 миллионов 
людей, социалистический реализм 
развивается как основной метод 
литературы повсюду, где народ 
победил.

Оратор говорит о великих горь
ковских традициях, о задачах ли
тературы воспеть труд, как ос
новное деяние человека в нашей 
действительности.

Значительная часть содоклада 
посвящена проблеме мастерства 
писателя. Хотя за 20 лет общий 
уровень нашей прозы заметно под
нялся, отмечает оратор, но в связи 
с общим ростом литературы и 
возросшей требовательностью со
ветского читателя, борьба за вы
сокое мастерство, в частности за 
мастерство прозы, стоит сейчас 
очень остро.

К. Симонов подчеркивает необ
ходимость создания у нас той ат
мосферы глубокого уважения к 
мастерству, когда ни при каких 
обстоятельствах слабая книга не 
будет признаваться средней, сред
няя — хорошей, а хорошая — от
личной. Когда книга или многие 
страницы ее написаны мастерски, 
а подход к жизни автора в том 
или в другом, а иногда и во мно
гом не верен, от " критики тре
буется особая точность и глубина 
анализа.

В то же время необходимо обес
печить в критике здравую взве
шенность каждого слова, когда 
речь идет о таком коренном воп
росе, как отношение писателя к 
нашей действительности, как его

субъективные намерения и объек
тивный результат.

Содоклад заканчивается слова
ми великого Горького, произнесен
ными на последнем заседании 
Первого Всесоюзного съезда со
ветских писателей:

«Мы включены в огромное дело, 
дело мирового значения, и долж
ны быть лично достойны принять 
участие в нем... Нам нельзя ни на 
минуту забывать, что о нас ду
мает, слушая нас, весь мир тру
дового народа, что мы работаем 
пред читателем и зрителем, како
го еще нех было за всю историю 
человечества. Я призываю вас, то
варищи, учиться — учиться ду
мать, работать, учиться уважать 
и ценить друг друга, как ценят 
друг друга бойцы на полях бит
вы, и не тратить силы в борьбе 
друг с другом за пустяки, в то 
время, когда история призвала вас 
на беспощадную борьбу со старым 
миром».

* * *

Утреннее заседание съезда 17 де
кабря открылось под председа
тельством Г. Мустафина.

Начинается обсуждение доклада
A. А. Суркова и содокладов Б. Н. 
Полевого, Самеда Вургуна и 
К. М. Симонова. Первое слово 
предоставляется латышскому пи- 
телю Вилису Лацису.

Он говорит о том, что советским 
писателям есть на что оглянуться, 
есть что показать всему миру. Ме
нее чем за 40 лет выросла могу
чая, умная, бесконечно многооб
разная советская литература — 
великая литература страны побе
дившего социализма.

В. Лацис приводит характерный 
пример из истории латышской ли
тературы. В буржуазной Латвии 
обычный тираж романа или пове
сти в латвийских издательствах не 
превышал двух тысяч экземпляров. 
Да и то книги залеживались на 
полках книжных магазинов по го
ду и по два. Сейчас же книги ла
тышских писателей выпускаются 
40-тысячными тиражами" и при 
этом распространяются за одну— 
две недели. Кроме того, они из
даются в братских республиках.

Нашими творческими победами, 
подчеркивает оратор, советские пи
сатели прежде всего обязаны муд
рому отеческому руководству Ком
мунистической партии. В привет
ствии ЦК КПСС съезду сформу
лирована обширная творческая 
программа всей деятельности со
ветской литературы.

Говоря о необходимости более 
упорной борьбы советской литера
туры с пережитками капитализма 
в сознании советских людей,
B. Лацис отмечает, что для этого 
прежде всего необходимо покон
чить с такими пережитками в соб
ственной среде писателей.

Писатель Л. Кассиль посвятил 
свое выступление литературе для 
детей и юношества.

В своем выступлении Якуб Колас 
затронул ряд важнейших творче
ских вопросов, говорил о необхо
димости повысить требователь
ность авторов к качеству своих 
произведений. Остановившись на 
недостатках литературной крити
ки, он отметил, что часто критики 
склоняют на все лады 5—6 имен, 
а работа всех других писателей 
уходит из поля их зрения.

Волнующей была встреча де
легатов съезда с юными пионера
ми. Мальчики и девочки в крас
ных галстуках со знаменами вошли 
в белоколонный зал. Им аплоди
ровали те, кто для них пишет, а 
дети радостно приветствовали ав
торов своих любимых книг. Со 
съездовской трибуны пионеры по
желали писателям новых успехов, 
передали им большую благодар
ность за книги, которые открыва
ют перед юными читателями боль
шой мир, учат их любить Родину, 
труд и мечтать о будущем. Дети 
просили писать для них больше и 
лучше, а главное, не скучно, о на
стоящей жизни, о стройках и путе
шествиях.

(Окончание на 4-й стр.).
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
(Окончание. Нач. см. на 3-й стр.).

Сибирский писатель Г. Марков 
говорит о том, что во всех круп
ных экономических и культурных 
центрах Сибири имеются сейчас 
писательские организации. Писате
ли-сибиряки создали ряд произве
дений, которые полюбились всесо
юзному читателю и с большим ин
тересом встречены в странах на
родной демокритии.

Г. Марков высказывает критиче
ские замечания в адрес докладчи
ка и содокладчиков на съезде, ко
торые очень скупо коснулись воп
росов работы писателей в областях 
и краях.

Делегаты и гости съезда горячо 
встретили китайского писателя 
Чжоу Яна, сердечно приветство
вавшего советских литераторов от 
имени миллионов читателей народ
ного Китая. Он сообщил, что за 
пять лет на китайский язык пере
ведено более 600 произведений со
ветских писателей, тираж отдель
ных книг превысил миллион эк
земпляров.

От имени китайских трудящихся 
Чжоу Ян передает съезду подарок
— две искусно сделанные вазы.

На трибуне — М. Бажан. Ха
рактеризуя путь развития украин
ской литературы в период между 
двумя съездами, он указывает на 
ее неразрывные связи со всей со
ветской многонациональной ли
тературой и, прежде всего, с лите
ратурой русского народа.

— Украинская советская лите
ратура, окруженная отеческой за
ботой партии, выросла и укрепи
лись в борьбе против национализ
ма, космополитизма и иных форм 
вражеской буржуазной идеологии. 
Украинские писатели сделали те
му дружбы народов, тему проле
тарского интернационализма од
ной из основных тем своего твор
чества. М. Бажан отмечает расту
щее число произведений о герои
ческом рабочем классе. Это — ро
маны «Сталь и шлак» В. Попова, 
«Белое пламя» В. Собко, пьеса 
А. Корнейчука «Макар Дубрава» 
и другие.
; Т е проникновенные и мудрые 
слова, с которыми Центральный 
Комитет нашей партии обратился 
к съезду, те ясные и вдохновляю
щие задачи, которые перед писа
телями в этом замечательном до
кументе поставлены, говорит в 
заключении Бажан, окрыляют 
всех писателей Советского Союза, 
в том числе и писателей Советской 
Украины, на еще лучшее, еще бо
лее плодотворное служение вели
кому делу построения коммуниз
ма.

В. Луговской в своем выступле
нии подчеркивает широкий тема
тический кругозор поэзии, активно 
откликающейся и на так называе
мые вечные темы и на злободнев
ные вопросы современности. Он го
ворит также о необходимости по- 
горьковски внимательно и забот
ливо относиться к молодым поэ
там, о конкретной помощи им.

Кави Над жми в своем выступ
лении рассказал о том, как в 
дружной семье братских литера
тур растет и развивается литера
тура советской Татарии.

В нашей поэзии немало недо
статков, но успехи ее бесспорны, 
говорит С. Щипачев. Он ставит 
вбпрос о еще большем приближе
нии литературы к читателю, о 
выпуске массовой книги — изда
нии большими тиражами неболь
ших по формату книжек. Надо, го
ворит тов. Щипачев, расши
рять сеть книжных магазинов и 
киосков.

На вечернем заседании Второго 
Всесоюзного съезда советских пи-

• сателей 17 декабря председатель
ствовал В. Лацис. Слово предо
ставляется старейшему литовско
му писателю А. Виенуолису. Он 
говорит о том, что старшее поко
ление должно передать начинаю
щим писателям свой богатейший 
опыт изучения жизни, ибо без 
знания жизни не может сформиро
ваться настоящий советский пи
сатель. А. Виенуолис отмечает, что 
порой подлинное изучение нашей 
многообразной действительности 
подменяется краткими творчески
ми командировками.

Развитию современной азербайд
жанской литературы посвятил свое 
выступление С. Рагимов. В период 
между съездами писательская ор
ганизация Азербайджана выросла 
в три раза. Создан целый ряд 
крупных произведений поэзии и 
прозы. Выросла национальная дра
матургия, созданы новые книги 
для детей. Лучшие произведения 
азербайджанской прозы стали до
стоянием всей страны. Они пере
ведены на русский и другие язы
ки.

С. Рагимов отмечает далее, что 
жизнь все же опережает литера
туру. Все ьыше встают над вода
ми Каспия нефтяные вышки, не
бывалый урожай «белого золота» 
собрали хлопкоробы. Но об этом 
еще мало сказано в литературе.

В заключение оратор подчер
кивает необходимость улучшения 
организационной работы в союзах 
писателей, чтобы сделать их под
линными творческими центрами 
всей литературной работы.

— Наша литература, — сказал 
выступивший затем Илья Эрен
бург, — способствует духовному 
росту советского народа, и все со
ветские писатели могут с законной 
гордостью подумать о пройденном 
пути. Своим значением литература 
обязана народу, ее породившему, 
народу, который строит будущее 
на основах справедливости и гу
манности.

Эренбург говорит далее об упад
ке литературы Запада.

Касаясь творчества советских 
писателей, Эренбург подчерки
вает, что наша литература 
должна быть правдивой, а неко
торые авторы, приукрашивая сво
их героев, душевно их прибедняют.

Говоря об усаехах литературы 
Армении, Э. Топчян называет ряд 
имен писателей и созданные ими 
за последние годы произведения. 
Однако, несмотря на эти дости
жения, писатели республики в 
большом долгу перед требователь
ным, взыскательным советским 
читателем. Еще не созданы полно
ценные художественные произве
дения о рабочем классе, не напи
сано интересных книг на истори
ко-революционные темы.

Приветствие ЦК КПСС, адресо
ванное Второму Всесоюзному съез
ду советских писателей, заявил 
он, явится новым мощным стиму
лом творческого вдохновения и 
для литераторов Армении.

О. Гончар значительное место в 
своем выступлении уделил вопро
сам дальнейшего развития брат
ских национальных литератур и 
их творческим взаимосвязям. Он 
с сожалением отмечает, что крити
ки также, как литературоведы, до 
сих пор недостаточно занимаются 
обобщением опыта этих литера
тур, недостаточно этим занима
лось также и руководство Союза 
писателей. Выразив удовлетворе
ние решением о превращении аль
манаха «Дружба народов» в еже
месячный журнал, оратор замечает, 
что необходимо подумать и о соз
дании всесоюзного издательства 
национальных литератур, при ко
тором можно было бы объединить 
кадры опытных переводчиков.

Поэт М. Исаковский подчерк
нул в своей речи, что самого при
стального внимания заслуживают 
песенные стихотворения. Попу
лярные, полюбившиеся песни зна
ют, читают и поют десятки милли
онов людей. Отметив достижения 
в области песенного творчества, 
поэт указывает на отставание это
го жанра за последние два—три 
года. Песни пишутся, но часто 
это не поэтические произведения, 
а трафареты, подогнанные под 
один мотив.. Поэт объясняет при
чину недостатков в песенном твор
честве тем, что оно отстает от 
уровня новых требований жизни.

С. Маршак свое выступление 
посвятил вопросам развития дет
ской литературы. Он высказал 
критические замечания по поводу 
системы планирования издательст
вами выпуска новых произведений 
детских писателей. Необходимо 
привлекать новых людей к созда
нию детских книг — людей нау
ки, техники, искусства. Необходи
мо подумать о переиздании неко
торых ценных книг для детей, сей
час незаслуженно забытых.

На вечернем заседании высту
пили также И. Абашидзе, В. Ка
таев, С. Улуг-Заде.

На утреннем заседании 18 де
кабря, которое проходило под 
председательством Мирзы Ибра
гимова, продолжалось обсужде
ние доклада А. Суркова и содо
кладов Б. Полевого, С. Вургуна, 
К- Симонова.

Первым выступает В. Каверин. 
Он говорит о значении труда пи
сателя, постоянного повышения 
профессионального мастерства, 
напоминает высказывания об 
этом М. Горького и В. Маяков
ского. Оратор указывает на необ
ходимость повышения уровня ре
дакционной работы журналов и 
издательств.

— Молдавская советская лите
ратура, — сказал А. Лупан, — ро
дилась, выросла и окрепла благо
даря неустанной заботе Коммуни
стической партии и Советского 
правительства, благодаря большой 
помощи писателей братских наро
дов и, в первую очередь, великого 
русского народа. Наша литерату
ра является живым воплощением 
тех связей братской дружбы, ко
торые укоренились в течение ве
ков между молдавским, русским, 
украинским и румынским народа
ми.

На трибуне — известный бело
русский писатель П. Бровка. От
метив достижения художественной 
литературы республики, он гово
рит, что далеко не все произведе
ния писателей Белоруссии напи
саны на высоком художественном 
уровне. Посмотришь на то, как да
леко вперед ушла наша жизнь, 
говорит он, как высоко вырос наш 
советский человек, и на то, что 
сделано нами, и становится 
понятным, что мы еще в очень 
большом долгу перед своим наро
дом.

В заключение П. Бровка оста
новился на организационных воп
росах. Президиум правления ССП 
СССР должен считать работу по 
руководству литературами наро
дов СССР одной из главных своих 
обязанностей.

Слово предоставляется предсе
дателю Союза польских писателей 
лауреату международной Сталин
ской премии «За укрепление мира 
между народами» Леону Круч- 
ковскому. Он передает съезду го
рячий привет от имени польских 
писателей.

— Мне хочется заверить вас, 
дорогие друзья, — говорит он, — 
что мы, писатели Польши, ждали 
этого съезда с таким же нетерпе
нием, как и вы, и возлагаем на 
него неменьшие надежды, чем 
вы. Этот съезд носит совершенно 
исключительный характер. Сейчас 
сотни, даже тысячи писателей во 
многих странах, в том числе пи
сатели Польской Народной Рес
публики, полюбили великую прав
ду и прекрасные образы, кото
рые показала миру советская ли
тература.

Мы горячо желаем, — сказал 
в заключение Кручковскрй, — 
чтобы съезд стал одним из важ
нейших этапов в развитии прек
расного искусства «человековеде
ния», как назвал литературу Мак
сим Горький, того искусства, ко
торое вы, советские писатели, 
превратили в орудие героического 
сознательного преобразования жи
зни. Мы, ваши товарищи по ору
жию, верим также, что съезд этот 
еще больше сплотит нас с вами, 
еще ярче осветит путь наших об
щих творческих усилий и нашей 
общей борьбы за большую, много
языкую, социалистическую литера
туру.

Поэт А. Прокофьев говорит о 
необходимости увеличения перио
дических изданий в Ленинграде, 
которые помогут шире популяри
зировать растущую литературную 
продукцию. Новой трибуной явит
ся вновь создаваемый журнал

Нева». Наряду с этим, подчерки
вает А. Прокофьев, нужно восста
новить журналы для детей. Отряд 
ленинградских литераторов, рабо
тающих для детей, очень значи
телен. Достаточно сказать, что в 
трех альманахах, выпускаемых 
Детгизом, участвует 101 автор. А. 
Прокофьев предлагает в даль
нейшем предоставлять местным

писательским организациям боль
шую самостоятельность и, в част
ности, право приема новых чле
нов.

Слово для содоклада о совет
ской драматургии предоставляет
ся тов. А. Е. Корнейчуку.

Наша великая Коммунистиче
ская партия, говорит он, зовет нас 
к высокой миссии, чтобы драма
тургия и театр были подлинно на
родными. Драматургия и театр 
должны стремиться быть богаты
ми по содержанию, как богата ве
ликими свершениями наша жизнь. 
Драматургия и театр должны 
стремиться быть богатыми разно
образием сценической формы, как 
богата, многокрасочна беспредель
но яркая в своих проявлениях 
наша жизнь. Докладчик приводит 
примеры, перечисляет пьесы, в 
которых^рко и полно запечатлены 
различные стороны советской дей
ствительности на разных этапах 
соци ал иетического стр оител ьства, 
говорит о многообразии тем и жан
ров драматургии.

Тридцатые годы были годами 
мужания и зрелости советской 
драматургии, все более глубоко и 
художественно рассказывающей о 
советском человеке в труде, люб
ви, быту, борьбе, дружбе, в нена
висти к врагу. Лучшие пьесы это
го времени запечатлели героиче
скую эпоху трудовых пятилеток, 
поведали о людях, самоотвержен
но строивших социалистическое 
общество, примером своим укре
пивших новую социалистическую 
мораль. В лучших пьесах, создан
ных в годы Великой Отечествен
ной войны, был запечатлен подвиг 
советского народа, одержавшего 
великую победу в борьбе с ф а
шизмом. Огромным достижением 
советской драматургии было соз
дание образа великого вождя 
партии -и основателя Советского 
государства В. И. Ленина.

Однако в послевоенные годы 
среди некоторой части драматур
гов и театральных деятелей поя
вились настроения успокоенности. 
Им казалось, что после войны 
можно почить на лаврах. Сцены 
театров стали заполняться слабы
ми, безидейными пьесами.

Партия не могла пройти мимо 
такого чужеродного для нашего 
искусства явления. 1946— 1948 го
ды отмечены историческими поста
новлениями ЦК В,КП(б) по идео
логическим вопросам. Постановле
ния ЦК партии указывали пер
спективы дальнейшего развития со
ветской литературы, определяли 
ее принципиально новые черты в 
эпоху построения коммунистиче
ского общества. Советское искус
ство должно было показать всему 
миру моральную красоту и силу 
советского человека-победителя.

Большое место в докладе уде
лено проблеме положительного ге
роя. Необходимым условием для 
создания выразительного образа 
положительного героя является 
умение видеть жизнь во всех про
тиворечиях, подмечать в ней прав
дивые конфликты, в преодолении 
которых укрепляется новое. Это 
было достигнуто в лучших произ
ведениях послевоенной драматур
гии. Однако «теория бесконфликт
ности» не могла не помешать раз
витию драматургии и жизненно
сти ее главного героя — совет
ского человека. Докладчик гово-

рит о глубине опасности отхода -' 
драматурга от правды жизни, от- 
ступления от принципов социали
стического реализма, о вреде как 
лакировки действительности, так 
и приписывания ей таких проти
воречий, которых она по природе 
своей иметь и пораждать не мо
жет. Он критикует пьесы «Поте
рянный дом» С. Михалкова, «Ксе
ния» А. Волкова, «Государствен
ный советник» Б. Фаянса и М. Са- 
галовича, «Заинтересованное ли
цо» К. Крапивы, в которых конф
ликты мелки по существу своему и 
в которых положительный герой 
оказался безжизненным, обеднен
ным, ибо ему не за что бороться, 
а идеалы его не могут быть рас
крыты вне активной борьбы со 
злом. В пьесах «Гости», «Наслед
ный принц», «Деятель», «Гибель 
Помпеева» конфликт стал само
целью и эти пьесы исказили нашу 
действительность, оклеветали на
ших людей.

Некоторые просчеты допускают 
драматурги, обедняющие образ 
положительного героя, когда они 
ограничиваются первыми поверх
ностными впечатлениями от жиз
ни, а не отбирают и не обобщают 
все самое существенное для ав
торского замысла. Докладчик на
поминает слова тов. Г. М. Мален
кова: «Типично не только то, что. 
наиболее часто встречается, но то, 
что с наибольшей полнотой и за
остренностью выражает сущность 
данной социальной силы».

Тов. Корнейчук подробно оста
навливается на задачах советской 
драматургии, в частности, в созда
нии сатирических произведений, 
дальнейшем укреплении творче
ского содружества театров с дра
матургами, улучшении драматур
гии для детей, совершенствовании 
языка пьес, разработки вопросов 
теории драмы. Верно, что наши 
недостатки объясняют слабым 
знанием жизни, советуют больше 
ездить по стране, встречаться с 
народом. Не выдумывать пьесы в 
кабинете, а черпать сюжеты, обра
зы из жизни.

Но я хочу спросить вас, товари
щи, продолжает оратор, могут ли 
помочь драматургу самая интерес
ная поездка, встречи с самыми 
интересными людьми, если у него 
притупилось чувство ответственно
сти перед партией, народом за 
свое творчество, если он, другой 
раз незаметно для себя, меняет 
высокое звание народного трибу
на на благодушного ни в чем не 
заинтересованного путешествен
ника?

Советская драматургия отстает 
не потому, что в это'й области твор
чества мало одаренных и талант
ливых людей по сравнению с 
прозой или поэзией. Это не такТ 
Но для преодоления слабости дра
матургии писатели должны сами 
осознать свои ошибки, искренне 
воспринимать справедливую кри
тику, быть суровыми судьями сво
их произведений.

Полнее и глубже овладевать 
идейностью и реализмом, неустан
но повышать свое профессиональ
ное мастерство, отражая важней
шие стороны нашей действитель
ности, — таковы первоочередные 
задачи советских драматургов.
____________________ (ТАСС).

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

ГОСДРАМТЕАТР:

22 декабря
«ХИЖИНА ДЯДИ ТОМА»

23 декабря
«В СИРЕНЕВОМ САДУ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
« Художественный » 

Новый художественный 
индийский фильм 

«БАЙДЖУ БАВРА» 
«Звезда»

Днем
Новый художественный фильм 

«СЛУЧАЙ 
НА МАРИЕНШТАТЕ»

Сызрамское отделение 
Госбанка

напоминает клиентуре о необ
ходимости заблаговременно за 
менить доверенности на распо
рядителей счетов, срок кото
рых истекает 31 декабря 1954 
года:

заявить госбанку о всех неу
регулированных суммах и о 
всех других претензиях: необ
ходимо письменно подтвердить 
госбанку остатки на 1 января 
1955 года по всем счетам до 10 
января 1955 года.

(2— 1).

Ланцов Григорий Ильич, прожи
вающий в г. Сызрани. по улице 
Урицкого. 115. возбуждает дело о 
расторжении брака с Ланцовой Ни
ной Петровной, проживающей в 
г. Сызоани по улице Красноармей
ская, 2 0 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Про
мышленного района города Сыз
рани.
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